

**[Carta a León Sedov]**

**León Trotsky**

**21 de septiembre de 1931**

(Versión al castellano desde “[Lettre à L. Sedov](#)”, en [León Trotsky – Les auteurs marxistes en langue française](#) ; archivos publicados en el [MIA](#) con el apoyo del Institut Léon Trotsky. León Sedov (1906-1938), llamado también Markin, Kin; hijo y colaborador de León Trotsky; tras la revolución militó en las juventudes comunistas de la URSS, después organizó los primeros núcleo de la oposición antes de seguir a su padre en el exilio; se instaló en Alemania en 1931, después en Francia en 1933, donde militó en las organizaciones de la Oposición de Izquierda; entonces era miembro del Secretariado Internacional y responsable de la sección rusa y de su *Biulleten Opozitsi*; en 1936 publicó *Libro Rojo sobre el Proceso de Moscú*, [en nuestra serie [León Sedov: escritos](#)]; murió asesinado por agentes del GPU aprovechando una intervención quirúrgica y estancia en una clínica de París en 1938.)

Mi querido Ljova,

En respuesta a tus últimas cartas (n.º 48 y 49). No sé por qué te inquietas tanto por el subtítulo del libro. Para el gran público, el título es lo suficientemente preciso. Pero para círculos más reducidos, sobre todo para uso interno en la URSS, el subtítulo me parece muy adecuado.

Es muy tranquilizador que hayas recibido noticias de Kh(ristian) G(eorgévitch). La campaña puede y debe detenerse. Esto puede hacerse sin retroceder, simplemente dejando de desarrollarla. Consulta oficialmente a París al respecto, por favor. La información que Gur(ov) ha comunicado ha sido facilitada por el delegado francés de la minoría sindical en Moscú. Hay que decir que esta información no ha sido confirmada, que la campaña debe suspenderse hasta que tengamos noticias más precisas. Pero lo que ya se ha publicado debe difundirse. No hará ningún daño: que los estalinistas expliquen a sus propios trabajadores qué y cómo.

La postal enviada desde el mismo lugar a París no ha llegado. La que tú enviaste es la primera después de un largo intervalo.

Sobre la cuestión de la ampliación del secretariado, hay que lanzar la voz de alarma. Mill se ocupa de todo menos de sus tareas inmediatas. Su falta de carácter se une a una monstruosa negligencia y a una total incapacidad para hacer o comunicar nada con precisión. Por el momento, solo consultaré con el secretariado a través de ti. Los alemanes deben plantear la cuestión de por qué debe hacerse oficialmente la ampliación del secretariado.

Es absolutamente esencial que, en nombre de la Oposición rusa, entres en correspondencia con el griego para mantenerte al corriente de los asuntos.

La desaparición de Sen(in) es realmente sorprendente. No hemos tenido noticias tuyas desde su partida. No puede ser solo negligencia: ¿le ha pasado algo?

Es estupendo que hayas conocido a Andr(ade). Espero que me des más detalles. ¿Qué impresión te ha causado? Me han escrito que es un excelente periodista. Lo que cuenta sobre N(in) se acerca mucho a la verdad. Según las cartas de este último, es imposible saber en qué consiste su trabajo para la oposición. Pero, dado que, a pesar de todo, está de nuestro lado, debemos aceptarlo tal y como es: no se puede cambiar a nadie, y discutir con él sería absurdo. A título personal, se podría aconsejar a Andr(ade) (si todavía está contigo) que actuara de manera más formal: tomar decisiones precisas sobre el trabajo de N(in) (? ? ?- NdE) y enviar a Mol(inier) un extracto del acta con solicitud de

respuesta, y luego recordárselo una y otra vez, y así sucesivamente. Quizás esa presión surta algún efecto.

Me preocupan tus finanzas personales. Ten en cuenta que siempre puedes recibir doscientos o trescientos marcos de Fischer, mejor a través de Pfemfert o por teléfono. Para eso, ni siquiera hace falta que me escribas.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano

Edicions internacionals Sedov



[germinal\\_1917@yahoo.es](mailto:germinal_1917@yahoo.es)